

# Reprise par l'Asie ?

Posté le : 23 juillet 2009 10:23 | Posté par : Blog du cercle des économistes e-toile

Catégorie: Actualité chaude, Cycles et conjoncture, Pays en voie de développement, Economie et politique

Dans la torpeur d'un été orageux la nouvelle fait sensation : la fin de la récession est là et la reprise se fait en Asie.

La suite confirmera la réalité de ce redémarrage. En attendant on peut faire quelques remarques :

- Les statistiques chinoises de PIB ont ceci de particulier qu'elles sont en général des plus douteuses. La Chine est un état totalitaire qui dirige son information. La captation de l'industrie occidentale fait l'objet d'un plan organisé qui a été largement orchestré par la propagande : « Elle est inévitable » ; « venez vite avant que vous soyez balayé » ; "les chinois sont des commerçants dans l'âme et ils vont tout maîtriser : travaillez avec eux ou périssez" », ...
- L'Allemagne est le principal fournisseur de machines à la Chine. Ses exportations n'ont pas reprises dans la proportion de la croissance indiquée par la Chine.
- Le Baltic index stagne à un niveau bas ce qui n'indique aucune réelle reprise significative du commerce international.

Les chiffres indiqués laissent entendre qu'une croissance endogène serait en cours qui fertiliserait uniquement le bassin proche, ce qui supposerait que la Chine importe plus qu'elle n'exporte. Or elle accumule à nouveau des réserves importantes. Sachant que la demande extérieure est faible, on entre dans des contradictions insolubles sauf à imaginer un afflux de capitaux internationaux en Chine pour nourrir une bulle boursière ou immobilière. Ou dans l'attente d'une revalorisation du Yuan.

Tout cela est profondément étrange. Et probablement malsain.

Wait and see !